

Ein Tag voller Satire und Humor – Finissage der Sonderausstellung „Zugespitzt. Kanzler in der Karikatur“ im Ludwig Erhard Zentrum

Ein halbes Jahr lang betrachtete das Ludwig Erhard Zentrum (LEZ) mit seiner **Sonderausstellung „Zugespitzt. Kanzler in der Karikatur“** die deutschen Kanzlerpersönlichkeiten der Vergangenheit durch die satirische Brille.

Ob als Easy Rider oder tatkräftiger Lotse, ob als „Birne“ oder schwarze Witwe: Karikaturistinnen und Karikaturisten kommentieren mit ihren Zeichnungen ihre Politik und ihre Persönlichkeiten. Damit prägen sie das Bild der bisher sieben Kanzler und einer Kanzlerin in der Öffentlichkeit – nicht immer zur Freude der dargestellten Charaktere, aber immer mit viel Humor.

Die Ausstellung der Stiftung Haus der Geschichte der Bundesrepublik Deutschland gastierte seit November 2022 im LEZ und lockte rund 4.000 Gäste an.

Das LEZ feierte den letzten Ausstellungstag am **Sonntag, 16. April 2023** mit einer **öffentlichen Finissage** bei freiem Eintritt. Die Veranstaltung bot den gut 300 Besucherinnen und Besuchern ein **buntes Programm im Zeichen von Satire und Humor**. Viele nutzten die letzte Chance, die Ausstellung in Fürth zu sehen, und nahmen an einer **Kurzführung** teil. Auch das **Foyer mit Loungebereich, DJ und „Sprizzi Bar“** war gut besucht. Ein **Live-Schnellzeichner** fertigte hier karikaturistische Porträts der Gäste an. Ein Highlight waren die Workshops mit dem Nürnberger Künstler **GYMMICK, Träger des Deutschen Karikaturenpreises 2022**. Er präsentierte seine Lieblingskarikaturen und brachte den Teilnehmerinnen und Teilnehmern das kleine Einmaleins des Karikaturenzeichnens bei.